

## 令和2年8月三田市教育委員会定例会会議録

### ○開催日及び場所

令和2年8月24日(月)午後2時00分開会 午後3時20分閉会  
三田市役所 南分館 601会議室

### ○議事日程

日程第1 開会  
日程第2 前回会議録の報告、承認  
日程第3 会議録署名委員指名  
日程第4 会期の決定  
日程第5 教育長の報告  
日程第6 議事 議案第25号から議案第28号  
日程第7 報告事項 報告第23号から報告第24号  
日程第8 その他

### ○会議に出席した委員(5名)

1番 鹿嶽昌功 2番 吉田礼子  
3番 田口文夫 4番 三木尚美  
5番 中上之仁

### ○説明のため出席した者(12名)

学校教育部長 松下 修 学校教育部次長 外岡明文  
教育総務課長 浅野晋司 学校教育課長 山本直也  
教育研修所長 村岡智行 学校給食課長 廣瀬敏彦  
教育支援課長 山口貴久 教育総務課担当課長 上野 樹  
文化スポーツ課 横溝朋之

三田市立ひまわり特別支援学校教科用図書選定委員会委員長 吉田裕彦

### ○代表学校長(2名)

中学校校長会代表 西村篤巳  
小学校校長会代表 小山浩和

### ○会議に関係した事務局員(2名)

教育総務課 鈴木さやか  
松田成行

### ○会議録署名委員

教育長 鹿嶽昌功  
教育委員 中上之仁

## 日程第1 開 会

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和2年8月第256回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

## 日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは前回定例会及び前回臨時会会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長  
(浅野 晋司)

(令和2年7月31日教育委員会定例会会議録により説明)  
(令和2年8月6日教育委員会臨時会会議録により説明)

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はございませんでしょうか。  
なければ、このように承認させていただきます。

## 日程第3 会議録署名委員指名

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。  
会議録署名委員は、4番 中上 之仁 委員にお願いします。

## 日程第4 会 期 の 決 定

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和2年8月24日月曜日午後2時00分開会といたします。

## 日程第5 教 育 長 の 報 告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

先週の月曜日、17日から小中特別支援学校の2学期が始まりました。猛暑の中での登校ということで体調を崩す児童生徒もいましたが、大事には至っていないことが幸いです。まだまだ暑い日が続きますが、コロナウイルス感染予防に努めるとともに、熱中症対策にも万全を期してまいりたいと思っています。  
それでは、前回7月30日以降の活動について2点報告いたします。

教育委員の皆さんにも参加いただき、8月6日市長が主催いたします総合教育会議が開催されました。今回は、平成31年に教育員会で策定した「三田市立幼稚園のあり方に関する基本方針」に基づき、市内10園の公立幼稚園を3幼稚園、2認定こども園の5園に再編する計画(案)が大きな議題でした。当該案について教育委員会としても推進していくこととし、会議終了後の臨時教育委員会で当該案について承認したところです。今後、対象地域の皆さんにご説明するとともに、理解いただき再編計画を確定していくこととなります。そして、次年度から令和5年4月の認定こども園開園に向けて取組が進められます。

## 2 三田市議会定例会開会 (8/18)

8月18日、9月議会が開会いたしました。本年は10月に市議会選挙が行われるため、例年よりも早い開会となりましたが、9月18日までの日程で令和元年度の決算審査も含めて審議されます。

教育委員会からは、GIGAスクールにかかる児童生徒用タブレットの契約について議会の議決が必要でありましたが、できる限り早い契約ということで18日の初日に審議し議決いただきました。これによって正式に契約となりましたので、本年中にすべての子どもたちに行き届くよう事務を進めてまいります。

また、新型コロナウイルス感染防止対策として学校へ追加予算配当するための補正予算につきましては、先週木曜日に予算審議をいただきました。議決は最終日9月18日となりますが、各学校に追加配当し感染対策・学習保障のために有効に執行いただきたいと思っております。

以上2件の報告となります。今年は新型コロナウイルス感染防止対策として様々な事業が中止となっています。「さんだサイエンスフェスティバル」や県連合会が主催する「全県夏季教育委員会研修会」なども中止となっています。新型コロナもなかなか落ち着いてこない、難しいところではありますが、一日も早い感染終息を願っています。私からは、以上です。

## 日程第6 議 事

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に入ります。本日の議案第25号につきましては人事案件となります。個人情報も含まれておりますので非公開とさせていただきますと思いますがいかがでしょうか。

○教育委員

(異議なし)

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。議案第25号につきましては、すべての議事終了後にさせていただきます。それでは引き続き議事に進みます。

(2)教育に関する事務の管理及び執行の状況を点検し、及び評価することについて

【三田市教育委員会事務委任規則第1条第13号】

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

議案第26号「教育委員会の事務に関する点検・評価報告書について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育部次長  
(外岡 明文)  
(担当課長・所長)

議案第26号「教育委員会の事務に関する点検・評価報告書について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等がございますか。

○教育委員  
(田口 文夫)

別冊P. 45の「健康教育の充実」について、感染症対応マニュアルを活用した取組、学校サーベイランスを活用した運用とあります。各関係部署が連携されていると思いますが、所管課となるとどちらの部署になりますか。養護教諭になりますか。

○教育支援課長  
(山口 貴久)

感染症対応マニュアルにつきましては、養護教諭が担当しています。学校では三田市から出しておりますマニュアルをもとに、感染防止対策に取り組んでおります。

○教育委員  
(田口 文夫)

新型コロナウイルスは従来の感染症対策とは違うと思いますが、マニュアルも追加項目があるのでしょうか。

○教育支援課長  
(山口 貴久)

三田市では、国から出されている感染症対応マニュアルをもとに作成しています。新たに何かを追加していませんが、内容をより分かりやすく作成しています。

○教育委員  
(田口 文夫)

報道では、学校でのクラスター感染により生徒が差別的な扱いを受けている事案もあるようですが、そのような場合の三田市の所管課は心のケアも含めてどちらになりますか。

○学校教育課長  
(山本 直也)

学校教育課が担当させていただいております。3月以降現在に至るまでの間、各学校では人権教育の充実にしっかり取り組んでいただいています。

○教育委員  
(田口 文夫)

ありがとうございました。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

他にご質問等ございますか。

○教育委員  
(三木 尚美)

今年度はコロナの影響で福祉学習が疎かになっている気がします。今後どのように進めていく予定でしょうか。

○学校教育課長  
(山本 直也)

今、このような状況だからこそ手話等の福祉学習が必要だと考えております。例年各学校でも疑似体験が盛んに行われており、講演を聞いた上で疑似体験をするというような総合的な学習をすることで、道徳や他の学習にもいかされています。今年度の学習状況におきましても、年度末にはこちらからご報告をさせていただきます。

○教育委員  
(三木 尚美)

交流体験というのはなかなかできない貴重な時間だと思いますので、今後もぜひ進めていただきたいと思います。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

他にご質問等ございますか。なければ承認させていただきまして、議会へ報告させていただきます。

### (3)教科用図書の採択を行うことについて

#### 【三田市教育委員会事務委任規則第1条第15号】

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

議案第27号「令和3年度使用三田市立ひまわり特別支援学校高等部教科用図書の採択について」事務局から説明をお願いします。

○教育研修所長  
(村岡 智行)

議案第27号「令和3年度使用三田市立ひまわり特別支援学校高等部教科用図書の採択について」事務局から説明

○三田市立ひまわり特別支援学校教科用図書

「令和3年度使用三田市立ひまわり特別支援学校高等部教科用図書の採択について」三田市立ひまわり特別支援学校教科用図書選定委

選定委員会委員長  
(吉田 裕彦)

員会の経過等を資料により概要説明。  
調査研究の結果、令和3年度使用教科書を選定しましたので、申請させていただきます。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。前回の教育委員会定例会では三田市立ひまわり特別支援学級と中学部の教科書採択を協議いただきましたが、今回は高等部使用の教科用図書の採択となります。先ほどの説明でもありましたが、17冊を削除し22冊を新規に入れることとなります。  
何かご質問等ございますか。

○教育委員  
(吉田 礼子)

これだけたくさんの数の中から特定の子どもに合う教科書を選ぶために、先生方は全ての教科書を読まれているのですか。

○三田市立ひまわり特別支援学校教科用図書選定委員会委員長  
(吉田 裕彦)

こちらの教科書全てを見るのはなかなか難しいです。中身をしっかりと見て選んでいくわけですが、実際は小学部から使用しているものもありますので、それ以外で高等部だけで使用する教科書となりますと数は少ないです。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

前は中学部の教科書選定をしましたが、小中学部で選ばれたものはそのまま高等部でも使用すると考えてよろしいですか。

○三田市立ひまわり特別支援学校教科用図書選定委員会委員長  
(吉田 裕彦)

基本的には小中学部で使用したものはそのまま高等部で使用いたします。今回選定させていただいた教科書は、是非とも高等部で使用してみたいと思えるものを選ばせていただきました。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

今回も4冊は高等部だけで使用するものということですが、全体の割合から高等部だけで使用する教科書もあるということですか。

○三田市立ひまわり特別支援学校教科用図書選定委員会委員長  
(吉田 裕彦)

これまでも高等部独自で採択する教科書は数は少ないですがございます。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。他にご質問等ございますか。  
なければ申請通り承認とさせていただきます。

(4)三田市教育委員会事務処理規程第13号に関する教育委員会の決定について

【三田市教育委員会事務処理規程第13号関係】

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

議案第28号「三田市立図書館(本館)の照明設備改修工事実施に伴う臨時休館について」事務局から説明をお願いします。

○文化スポーツ課長  
(横溝 朋之)

「三田市立図書館(本館)の照明設備改修工事実施に伴う臨時休館について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。何かご質問等ございますか。なければ承認とさせていただきます。

日程第7 報 告 事 項

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

続きまして報告事項に移ります。  
報告第23号「学校医の解嘱と委嘱に係る専決処分の報告について」事務局から説明をお願いします。

○教育支援課長  
(山口 貴久)

報告第23号「学校医の解嘱と委嘱に係る専決処分の報告について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。なければ専決処分の報告とさせていただきます。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

報告第24号「9月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課担当課長  
(上野 樹)

報告第24号「9月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。なければこのような日程で進めてまいります。

## 日程第8 その他の報告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

では、次回、9月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願いいたします。

○教育総務課担当課  
長(上野 樹)

9月教育委員会定例会がございます。開催日時は令和2年9月24日(木)午後14時00分から、南分館601会議室で予定しております。よろしくお願いいたします。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。  
中学校代表より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表  
(西村 篤巳)

中学校は、8月7日に1学期の終業式、17日(月)に2学期始業式でした。暑い中でしたが、3密を避けた各学校でできる対策で実施しました。この期間の夏季対応給食について、様々な工夫をしていただき感謝しています。

- 1) 三田市総体の代替大会を8月10日の陸上を最後に終了しました。感染症予防対策を中心に市教委の支援と協力体制に感謝します。
- 2) 環境省の三田市における「暑さ指数」が31℃を超える日があり、部活動や運動の制限の対応をしました。また、暑さ指数が33℃を超える予測が出され、保護者へ市教委からの文書を渡し、学校でも対応策を検討して準備していましたが、何とか数値が届かず胸をなでおろしているところです。
- 3) 本年度は体育大会を平日開催として、9月に入って2週間で実施します。
- 4) 修学旅行へ向けて、保護者向けの説明会を実施しています。行先を沖縄に予定していた2校は、行先や日程を変更して取り組みます。残る6校は長崎方面です。市教委のお計らいで、キャンセル料について市が20%まで負担していただいたり、予期せぬ事態への対応についても対処していただきました。
- 5) 2学期が始まって先週1週間。最初に元気そうだった生徒も、木曜日頃から朝歩く姿すら疲れた様子がありあり出ていました。教職員も生徒に頑張る姿を示そうと、先週は暑さ指数への対応とも合わせて頑張っていました。気温が少しだけですが落ち着く今週から、教職員も計画的に残りの夏季特別休暇を取得するよう伝えていきます。マスクについても、外して新鮮な空気を吸い込んでもよいし、マスクを外して距離を保って話を控えるなど説明し、登下校の状況を校門で見守りを続け、熱中症

対策もあわせて対応しています。

感染者数が増え、本当にいつ誰が感染してもおかしくない状況が続いています。再度学校の新しい生活様式や市教委からの通知をもとに対策を続けていくとともに、保護者や地域の方へも学校の状況を発信していき、子供たちや働く教職員にとって安全安心の学校の状況を維持するため取り組んでいきます。

○小学校校長代表  
(小山 浩和)

短い夏休みが終わり、2学期が始まりました。始業式の日にも子どもたちにどんな夏休みだったかを尋ねると、近隣の遊園地に家族で出かけた子、いところ家庭用プールで遊んだ子等、いつもよりも家で、また家から近いところで過ごしていた子どもが多かったです。それでも「楽しかった。」と話してくれましたので、感染予防をしながら短いなりの心に残る夏休みが過ごせたようです。

先週1週間は「危険な暑さ」という言葉を一日に何度も耳にしました。山の上の母子小学校ですが、エアコンが未設置の家庭科室、図工室、音楽室での授業は、扇風機を回してもかなり暑いので、先週はエアコンが設置してある教室で実施しました。

8月に学校があるのは初めてのことなのですが、この暑さに子どもたちも職員も、少々参っていました。

現在も新型コロナの感染が収まらず、先の見通しが立たない中ですが、感染予防と熱中症予防に努めながら、学習の遅れを取り戻すとともに、学校生活が単調にならないよう少しでも潤いのある工夫した教育活動や、例年とは形を変えた運動会や音楽会などの行事で、子どもたちが達成感や満足感を味わうことのできる2学期にしていきたいと思っております。

来月9月は多くの小学校で修学旅行、自然学校が実施されます。先週数校が、修学旅行の保護者向けの説明会をしましたが、保護者から感染症対応に関する質問はなかったと聞いています。どちらの行事も万全な感染対策と予防をし、子どもたちの心に残る行事にしたいと思っています。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

続いて、その他説明資料等以外の配布資料はございますか。

○教育総務課担当課長  
(上野 樹)

市内各幼稚園、小学校、中学校の運動会と音楽会の日程表を配布しております。コロナ禍での開催ですので、例年と形式の違う形で十分に感染予防をしながら行われることとなります。参考資料としてお配りいたします。

○教育委員  
(田口 文夫)

運動会の実施において保護者の観覧を制限していない学校があるようですが、3密については大丈夫ですか。一部では今でも場所取りをしているところもあるようですがいかがですか。

○学校教育課長  
(山本 直也)

今のところ市、県、国からの通知では屋外イベントに人数制限を設けていない現状です。運動会の観覧については、誰でも入場可能ではなくあくまでも保護者に限るとしておりますので、自分の子どもの競技に合わせて出入りされることを想定しています。また今の学校行事においては、感染防止の観点から保護者が密にならないよう導線にも配慮しながら行っておりますので、3密になることはないと考えております。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

引き続き議案第25号に入ります。  
冒頭で決定しましたとおり、人事案件となりますので非公開となります。事務局関係者以外はご退席をお願いいたします。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、以上をもちまして本日の教育委員会定例会を閉会いたします。

\_\_\_\_\_